

La Almudaina

PALMA

Por hurto.—En Petra fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado dos individuos presuntos autores de haber sustraído varios cencerros de una finca del término municipal de María del Puerto.

Digna de ser atendida.—Lo es la siguiente denuncia que hace «Correo de Mallorca»:

«Es de todo punto necesario que se impida que se bañen en nuestro puerto, como á diario hacen algunos jóvenes sin calzonzillos.

Es de desear que por quien incumba se ponga coto á este abuso, evitando así que las personas que se pasean por aquel delicioso paseo tengan que presenciar tales espectáculos».

Fiesta escolar.—El próximo domingo, 21 del corriente á las cinco de la tarde, en el salón de actos de la «Escuela Graduada», con motivo del cierre del curso, se celebrará una fiesta escolar en la que habrá cantos, exposición de algunos trabajos y sencillas conversaciones sobre asuntos educativos. Dichas conversaciones serán mantenidas por un Profesor y una Profesora de la Escuela.

Al acto, que será público, quedan invitadas las familias de los alumnos.

Fiesta callejera.—Los días 20 y 21 de los corrientes habrá verbena y fiesta callejera en la plaza de la Navegación de Santa Catalina, dedicada á la Virgen del Carmen.

El día 20 á las diez en la citada plaza habrá baile de salón amenizado por selecta orquesta y el día 21 á la misma hora concierto en el catafalco levanta do exprofeso.

La orquesta y la banda que dirige el reputado maestro señor Canals se encargará de ambos actos.

Citación.—Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado un anuncio por el que se llama y emplaza á los Auxiliares administrativos del Catastro de la riqueza rústica, don Juan Llopió Mari, don Juan Bautista Sendra Nadal, don José Cuesta Gutiérrez, don Jerónimo Delgado Giménez, don Mariano Domingo González, don Atanasio Alvarez Marqués, don Marcos Amorós Zaragoza y don Amador Sebastián García, nombrados por Real orden de 12 del pasado Junio, y cuyo paradero se ignora, para que remitan las señas de sus domicilios á la Sección Central del Catastro de esta Subsecretaría, en la Inteligencia de que se dejen transcurrir un mes sin haber cumplido con dicho requisito ni tomado posesión de sus respectivos destinos, si entenderá que renuncian los cargos para que han sido nombrados, y serán declarados cesantes ó se dejarán sin efecto sus nombramientos, según en cada caso proceda.

Medida laudable.—El Alcalde señor Martínez dió ayer las órdenes al Arquitecto Municipal para que proceda á la colocación de barandillas de hierro en las cunetas que existen aun sin rellenar en la calle de los Olmos, dando lugar á continuas desgracias, siendo la última la ocurrida hace unos días en que una señora se cayó, fracturándose el tobillo derecho.

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un joven que presentaba una herida en la sien derecha.

A la Virgen del Carmen.—El domingo próximo se celebrará en el Oratorio de las Hermanas Carmelitas descalzas del Arrabal de Santa Catalina solemne función religiosa en honor de la Virgen del Carmen.

Por la mañana, se celebrarán los oficios divinos con sermón por el reverendo P. José Oriol de Barcelona.

A las seis de la tarde saldrá la procesión que recorrerá el siguiente itinerario:
Calles de Antich, Villalonga, Despuig, Fábrica, Soler, Plaza de la Navegación, calle de Dameto, P. del Progreso, calles de Mir, San Magín, Ronda de Poniente, calle de Servet, P. de la Navegación, calles de Pou, Pursiana, R. de Poniente, calles de Caro, Soler, Murillo y Antich.

Curado.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que cargando unos troncos de pino se había magullado varios dedos de la mano derecha.

Incendio en Algaida.—Días pasados se declaró un incendio en la era de la finca «Son Llull Vey» del término municipal de Algaida, propiedad de don Gaspar Gelabert.

El fuego se inició en una hacina de haces de trigo, tomando desde los primeros momentos gran incremento, quemándose unos 120 haces de dicho

cereal y además otros veinte de avena y diez de garbanzos.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 500 pesetas, no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal.

Agresión.—Comunica la benemérita del puesto de Sineu haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de haber agredido á un convecino produciéndole una herida en la cabeza.

Ayer tarde desde la calle de Zagranada por la calle de Cifre y Borne a Porto-Pi fué extraviado un bolso tarjetero conteniendo dos llaves, alguna plata y un pañuelo. Informarán en la farmacia de San Nicolás. Se gratificará el hallazgo.

Estadística de ganado

El Alcalde publicará el siguiente bando:

«Hago saber:
1.º Que á contar desde el día 26 de este mes y por un plazo de quince días que terminará en 10 de Agosto próximo, ambos días inclusive, se procederá por esta Alcaldía á efectuar el Registro para las reses vivas que no se destinan al sacrificio inmediato, según se prescribió en la Nueva Ordenanza de fecha 10 de Julio de 1917, para el arbitrio municipal sobre carnes, conforme á su base 14, expresando además el servicio á que se destina el ganado.

2.º Todo poseedor de animales dentro de este Municipio está obligado á declarar los que tengan en su poder, á cuyo efecto la Alcaldía facilitará los impresos adecuados para efectuar este mandato.

3.º Pasado dicho término, quienes hayan faltado á esta disposición sufrirán las sanciones legales, sin que prevalezca en su favor ninguna excusa ni recomendación alguna.

4.º Todos los Establecimientos en que se expendan carnes y sus productos, solicitarán en la forma ideada por esta Alcaldía, la autorización para dicha venta, á cuyo efecto facilitará la misma los impresos para el caso. Esta renovación ha de efectuarse en todo el mes de Agosto próximo.

5.º Quienes faltan á esta ordenada manifestación no podrán expendir en sus Establecimientos las carnes y productos sujetos al Arbitrio Municipal, á contar desde la expiración del plazo señalado para cumplir este requisito.

6.º Los dueños de los depósitos de ganado de dentro y de fuera del casco de la población vienen obligados á dar pronta cuenta á la Administración Municipal, bajo apercibimiento de lo que haya lugar, si no obedecieran este aviso, de la existencia de reses que posean, para su constancia en el Registro que se está formando, á cuyo efecto presentarán las declaraciones por duplicado.

7.º Así mismo los dueños de las vacas y cabras de leche que entran diariamente en esta ciudad, declararán el número de reses que deseen introducir para ejercer su industria; y obtenido el permiso de la Alcaldía, cumplirá los demás requisitos previstos en la Ordenanza del arbitrio de carnes de acuerdo con la Administración.

Espera esta Alcaldía que todos los interesados coadyuvarán al mejor éxito de estas disposiciones sin dar lugar á aplicar los rigores de la Ley.—El Alcalde, Pedro Martínez Rosich.»

De Lloseta

En extremo sofocante es el calor que hace unos días se deja sentir en esta población lo que hace casi imposible el transitar por las calles durante las horas de sol.

Los agricultores de ésta se hallan en plena recolección de cereales, frutos y legumbres siendo general el contento entre ellos; pues los resultados ó rendimientos obtenidos son bastantes satisfactorios.

—El Alcalde de ésta cursó al Gobernador civil de la provincia, después de informarla favorablemente, una instancia suscrita por varios vecinos de ésta, en la que solicitan el cierre de una mina abierta en el mismo jardín de la casa señorial del conde de Ayamans contiguo á la iglesia parroquial alegando estar fuera de las prescripciones legales y ser un inminente peligro para los edificios y vidas de sus moradores.
17 Julio de 1918.

De Manacor

Lucidísimas prometen ser este año las clásicas fiestas típicamente religiosas que en honor de Santo Domingo se celebrarán, en esta ciudad, los días 3 y 4 del próximo Agosto.

La Comisión gestora de los festejos, entre la que reina gran entusiasmo, tiene en proyecto unas «grandes carreras de caballos», al trote. Al efecto dispone ya de una pista que arregla convenientemente para hipódromo, en el paraje de «La Torreta d'En Boneto» en las afueras de Manacor.

Asegúrase que los premios de las carreras serán varios y crecidos y que tomarán parte en ellas los mejores caballos de Mallorca.

Se dará oportunamente á la publicidad el programa de las fiestas.
15 Julio 1918.

Audiencia

Causa por bestafa

El miércoles, por la mañana, se celebró en esta Audiencia, en juicio oral y público la cista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Ana María Caldés, acusada del delito de estáfa.

Representó el Ministerio público el abogado fiscal sustituto don Buenaventura Barceló.

La defensa de la procesada estuvo á cargo del abogado don Luis Alemany.

Abierta la sesión se procedió al examen de la procesada, la que manifestó que efectivamente recibió de su

amiga María Servera, una lámina del Estado de 500 pesetas, la que le devolvió más tarde y que si no lo hizo antes fué por haber estado ausente.

Compareció la perjudicada, la que manifestó que efectivamente la procesada le dijo que le devolvería la lámina pero en vista de que no lo hacía denunció el hecho á la policía, por más que no dudó de la buena fé de la procesada.

Comparecieron varios otros testigos que corroboraron la buena conducta de la procesada.

Las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales que elevaron á definitivas.

El fiscal, en su informe, solicitó de la Sala una sentencia condenatoria.

La defensa pidió la libre absolución de su defendida, declarándose las costas de oficio.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Causa por contrabando

Ayer, por la mañana, se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra José López, acusado del delito de contrabando.

Sostuvo la acusación el abogado del Estado, don Felipe Guasp.

El procesado estuvo defendido por el abogado don Francisco Barceló.

Oída la declaración del procesado, en la que negó toda participación en el delito que se le imputaba, y la de los testigos, en las que no se imputaba cargo alguno en contra del procesado, el abogado del Estado modificó sus conclusiones en el sentido de retirar la acusación que tenía formulada en contra del procesado.

De Felanitx

Por los preparativos que ya empiezan á hacerse, parece que este año va á ser más lucida que en los anteriores la fiesta de San Jaime en nuestro Porto-Colom, por haberse de efectuar la bendición de la hermosa Cruz que se ha levantado en aquel caserío; cuyo programa es el siguiente: El día 24 al anochecer, completas solemnes. El día 25, comunión general á las ocho, á las nueve y media los divinos oficios con sermón por el M. I. señor Dr. don Gabriel Puig, Capellán mayor, Magistral de la Iglesia de San Francisco el Grande de Madrid; á las cinco de la tarde vísperas solemnes y acto seguido se organizará la procesión para ir á bendecir la Cruz cuya bendición efectuará nuestro Rdo. señor Ecomomo cantándose el himno «Vexil» en donde pronunciará el mismo señor Puig un discurso alusivo al acto, y se cantará el Te Deum.—C.

Una bandera para la Cruz Roja

El domingo próximo á las ocho y media se celebrará en la parroquial Iglesia de la Inmaculada Concepción del Arrabal de Santa Catalina, el acto de la bendición de una bandera con los colores nacionales, que, para la sección de la benéfica institución establecida en dicho arrabal, ha regalado el scaudalado don Pedro Garcías, armador de la casa Fábregues y Garcías de Barcelona.

Verificará la bendición el Cura Párroco de dicha iglesia don Antonio Lladrés y serán padrinos la simpática Profesora de Instrucción señorita María Palmer Bonet y el joven estudiante de Medicina don Luis Palmer García.

Dicho acto promete verse concurrido, siendo el organizador el incansable don Pablo Cabot, alma de la Cruz Roja del repetido arrabal.

Obreros en huelga

Ampliando las noticias que publicamos ayer de la huelga de los obreros de la Casa Ribas, debemos decir que los que están en huelga son los de la fábrica de tejidos de algodón de la calle de la Herrería y no los de la de mantas de lana.

Respecto al asunto de aumento de jornal, por una mala inteligencia salió equivocado. Lo exacto es, según nos manifestó ayer uno de los propietarios de la fábrica, que hace unas cuantas semanas que, á una pequeña indicación, aumentaron en una peseta semanal á todos los que hicieron dicha indicación.

Del Ejército

Academias.—Para que lo dispuesto en el Real decreto de 27 de Junio de 1917 (D. O. núm. 143), respecto á la variación de fecha de exámenes de fin de curso en las Academias militares, no cause perjuicio en la antigüedad de los tenientes de Artillería e Ingenieros, en relación con los de las otras Armas, se ha dispuesto que á los alféreces alumnos de las Academias de los Cuerpos citados, que como consecuencia de los exámenes de fin de curso asciendan al empleo inmediato en los meses de Julio de los años 1918 y 1919 se les asigne la misma fecha de antigüedad en el empleo de tenientes, que la concedida á los de dicho empleo de los otros



TERCER ANIVERSARIO

DEL EALLECIMIENTO DE

Don Vicente Roselló Moner

R. I. P.

La familia del finado ruega á sus amigos y conocidos que le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que se celebrarán hoy 19 del actual, de sieta á diez, en la capilla de Nuestra Señora de la Salud, de la iglesia parroquial de San Miguel, por lo que recibirán especial favor.

Armas ascendidos en el mes de Junio de los expresados años.

Destinos.—Ha sido desestimada la instancia promovida por el segundo teniente de infantería don Miguel de las Heras Alsina, con destino en el batallón de Cazadores de Ibiza, 19, en súplica de que le sean aplicables los beneficios que concede la regla primera de la real orden circular de 10 de agosto último para los que sirven en estas islas.

Sueldos, haberes y gratificaciones.—Se ha dispuesto que á partir de 1.º de Agosto se abone al celador del Material de Ingenieros de la Comandancia de dicho Cuerpo en Menorca don Emilio Gomila Sintes el sueldo de 3.250 pesetas anuales.

Orden de San Hermenegildo.—Se ha concedido la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al teniente de infantería (E. R.) don Bartolomé Borrás Roca y al capitán de caballería don Juan González Moro Moreno.

De Sociedad

Anteayer el alcalde señor Martínez Rosich visitó, antes de salir para Barcelona, al general chileno señor Bribea para despedirle. Dicho general tuvo frases de elogio para las bellezas de ésta isla que ha visitado durante su estancia en esta, mostrándose altamente agradecido de las atenciones recibidas de las autoridades y del público de las poblaciones que ha visitado.

En Luchmayor falleció ayer á los 85 años de edad el señor don Jaime Vidal y Romaguera.

Descanse en paz. El finado era muy apreciado por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Reciba su esposa, hijos y su hijo político el farmacéutico de Luchmayor don Antonio Tomás la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor «A. Lázaro», llegaron ayer de Mahón don Miguel Bordoy, don Antonio Ramonet, don Juan Fernández, don Abelardo Lacarren y don José Selgas.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer, en el vapor «Mallorca», don Alfonso Arriaga, don Pedro Bayle y familia y don Mateo Oliver.

Mercado de Inca

Almendrón, de 60'00 á 00'00 pesetas 1'05 á 2'32 kg (cuintal).

Trigo, de 26'75 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 27'75 á 00 id.

Cebada del país, de 16'00 á 00'00 id.

Id. forastera, de 13'50 á 00'00 id.

Avena del país, de 13'00 á 00'00 id.

Id. forastera, de 12'50 á 00'00 id.

Habas para cocer 30'00 á 00'00 id.

Id. ordinarias, de 27'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 26'00 á 00'00 id.

Maíz, de 00'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 57'00 á 00'00 id.

Id. blancas, de 56'00 á 00'00 id.

Garbanzos, de 45'00 á 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 id, la arroba.

Azafrán, de 3'50 á 00'00 onza.



DON JAIME VIDAL ROMAGUERA

HA FALLECIDO EN LLUCHMAYOR

A las 11 del día 18 Julio 1918 y á la edad de 85 años

DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Su il gida esposa, hijos Don Juan y Doña Sebastiana hijos políticos Don Antonio Tomás Farmacéutico y Doña Magdalena Tomás, cuñados, cuñadas, sobrinos, sobrinas y demás familia, ruegan á V. se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que se celebrará el día de hoy á las diez de esta mañana en la iglesia parroquial de dicha Ciudad por lo que recibirán especial favor.



LA NIÑA

Rosa Vicens y Mas

HA SUBIDO AL CIELO

A LA EDAD DE 4 AÑOS

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver á su última morada que se celebrará esta noche, á las nueve, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Fábrica, 71, 1.º (Santa Catalina)

RUBINAT-LLOORACH

Es la mejor agua mineral purgante

Dosis PURGANTE 1/2 vaso agua.—LAXANTE. 1/4 vaso á aumentar ligeramente, según temperamentos.

Administración: Balmes, numero 22, BARCELONA

Depositario en Baleares: ANDRES F. COSTA, Jovellanos, 10, PALMA

ESTÓMAGO É INTESITINOS

GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hipercloridria), la flatulencia, catarro de estómago é intestinos, estreñimiento, etc., se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO. Caja 3 60 pesetas.

La falta de acidez (hipocloridria) vómitos, diarreas y fermentaciones anormales, etc., se curan con GASTROVANADINA LIQUIDA. Frasco, 4 pesetas.

De venta en farmacias y droguerías

Visita á la Corte de María
A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Servicio de Correos de Menorca
Desde el próximo miércoles 17 del corriente, los servicios de los vapores de las líneas de Ciudadela y Mahón, se despacharán en las oficinas de la «Isla Marítima», calle de Palacio, n.º 26
Palma 15 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

CINE MODERNO
A las seis y media tarde: Estreno de la extraordinaria película de 2500 metros LA FLOTA DE LOS EMIGRANTES por Mercedes Biagono y Elena Leodino. Estreno de la cómica en 2 partes L. K. O. PARA UN TIMIDO UN AUDAZ y otras interesantes películas.

IMPORTANTE: El aire que penetra en este salón (mediante una instalación única en Palma) hace que la temperatura sea rebajada hasta el punto de disfrutar más fresco dentro del local que no al aire libre.

Lunes: Estreno de la serie EL TELLEFONO DE LA MUERTE.

SERVICIO DE VELEROS
ENTRE
Palma, Valencia, Barcelona y Alicante
Día 19 de Julio, saldrá de Barcelona para Palma, el pailebot á motor
ABEL
Día 20 saldrá de Valencia para Palma, el pailebot
Juanito
Para informes Don Jaime M. Granada, Plaza Antonio Maura, n.º 4.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 17 á las 17

Parte alemana

Berlin.—Dice un despacho oficial que hasta el atardecer no reinó actividad entre ambos bandos.
En el sudoeste de Ipré hicimos prisioneros al enemigo.
Este repitió los ataques en el sur y este de Hebuterne.
En la región de Javieres y en el oeste de Chateau Thierry hubo combates locales.
Al sudoeste de Cortemont avanza mos hasta el sector de Suseschin.
El enemigo realizó violentos contraataques en la orilla sur, los que fueron malogrados causándole grandes bajas.
En el norte del Marne ensanchamos los éxitos del primer día de ofensiva.
Perseguimos al enemigo hasta la altura norte de Bertouilly y nos abrimos camino en los bosques de Redama del Rey.
En ambos lados del Ancre rechazamos al enemigo hasta los terrenos montañosos de Reims.
Entre Marteuil, norte de Nourty y noroeste de Mesingnes nos apoderamos de unas alturas fortificadas.
El número de prisioneros hechos desde el primer día asciende á 18 000.
Ayer derribamos 35 aparatos y dos globos cautivos.

Despacho frances

Paris.—Da cuenta un despacho oficial de que en el sur del Marne, los alemanes atacaron las alturas del norte de l'Artaud, la Chapelle, consiguiendo penetrar en ellos.
Continúan encarnizadas batallas en el sur de Bordenes.
Mas al este continuamos al enemigo, á pesar de los continuos ataques.
En el Bosque de Bonguiny los alemanes realizaron poderosos esfuerzos para apoderarse del pueblo de Moubaisin, sin conseguirlo.
Entre el Marne y Reims hubo violentos combates.
En el bosque de Cartau fracasó el enemigo.
En la región de Vigny los ataques alemanes contra Pumar han obtenido un completo fracaso.

Madrid 17 á las 24

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que un destacamento inglés penetró en las líneas enemigas del sudoeste de Asiago, entablándose violenta lucha, causando al enemigo graves pérdidas, cogiendo 240 prisioneros y dos ametralladoras.
Reina actividad de artillería entre las pendientes del sudoeste Sasso y el Brenta.
En el norte del Grappa el enemigo atacó violentamente nuestras líneas avanzadas del Sur de Coll de Tasson, siendo rechazado.
Nuestros aviones bombardearon las retaguardias enemigas, derribando dos aparatos.

No se disuelve la Cámara austriaca

Viena.—Se han desmentido las versiones que circularon sobre la completa disolución de las Cámaras y la dimisión del Gabinete.

Fusilamiento de Duval

Paris.—En la mañana de hoy ha sido fusilado M. Duval, en el polígono de Vincennes.

Parte oficial de Oriente

Paris.—Dice un despacho oficial de Oriente que en Struma los serbios atacaron las trincheras búlgaras de Albania, ocupando las aldeas de Restani, Portani y Viena haciendo 620 prisioneros.

Despacho ingles

Londres.—Bombardeamos el ferrocarril y los aeródromos de Ofenburgo. Atacamos también los apostaderos de Thionville.

Declaraciones de prisioneros italianos

Roma.—Los prisioneros italianos escapados de Austria relatan los martirios que sufren en las prisiones.
Igual dicen todos los prisioneros.

Madrid 18 á las 5

Buques hundidos

Nauen.—Dice un telegrama oficial que los submarinos han hundido en el canal de la Mancha tres vapores, un velero y un transporte americano, total 30.000 toneladas.

Aviador fallecido

Londres.—Ha fallecido el oficial aviador Roosevelt en el frente de Chateau Thierry.

Comunicado inglés

Londres.—Un despacho oficial americano dice:

Mantuvimos nuestras posiciones á pesar de los contraataques del enemigo que ha sufrido pérdidas aproximadas á cien mil hombres.

Comunicado francés

Paris.—Según comunica un parte oficial continúa la batalla encarnizada al Oeste de Reims.
Hay acciones vivas en el Norte de Fastigny.
Los alemanes penetraron en Monvaissin.
Continúa la lucha en el bosque de Courourton donde se libran violentísimos combates.
Los italianos rechazaron á los alemanes al pueblo de Louvre.
La situación es igual.
Al Este de Reims atacamos Beaumont, Verle y Spillery.
En el frente de Champagne se hallan intactas las posiciones.

Comunicado alemán

Berlin.—Un despacho oficial dice que en la orilla meridional del Marne rechazamos los contraataques del enemigo.
La situación sigue igual.

Comunicado austriaco

Viena.—Al Sur de Asiago penetraron los ingleses en nuestras posiciones de Brenta y los espulsamos con éxito cogiendo 30 prisioneros.
En la región de Solaroic encontramos 500 cadáveres italianos.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 18 á las 23

El partido cadete ruso se encuentra favorable á Alemania

Stokolmo.—Noticias de Rusia dicen que el partido cadete, que hasta ahora fué aliado, cambia de orientación, mostrándose favorable á Alemania.
Varios conspicuos de dicho partido han ido á Kiew á ponerse al habla con las autoridades alemanas, creyendo que éste es el único remedio para pacificar á Rusia.

El cólera se extiende en Rusia

Petrogrado.—A consecuencia del desorden reinante, nadie cuida de adoptar precauciones contra el cólera, que se va extendiendo en Rusia.
La única medida que se ha tomado ha sido una circular del *soviet* de la capital, dirigida á los *soviets* de las provincias, pidiendo el envío de víveres.

El cólera en Finlandia

Stokolmo.—Ha aparecido también el cólera, registrándose buen número de casos, en la vecina República de Finlandia.

Se suprimen los días sin carne

Paris.—El Gobierno ha publicado un decreto por el que suprime los días sin carne, que se habían establecido.

Sobre el hundimiento del «Koeningen Regent»

Amsterdam.—En el transcurso de las sesiones de la Comisión naval mixta nombrada para aclarar lo relativo al hundimiento del vapor hospital «Koeningen Regent», el capitán de un vapor holandés ha declarado que, cerca del expresado vapor-hospital, poco antes del accidente, vio un submarino inglés.

Empieza la vista del proceso Malvy

Paris.—Ha comenzado, ante el Senado, la vista del proceso instruido contra el exministro del Interior M. Malvy.
En la primera sesión se leyó las actas de la acusación, que comprende haber entregado al enemigo el proyecto de ataque en el crinido de las Damas de 1916 y haber provocado motines en las tropas del frente en Mayo y Junio.

Acorazado japonés hundido

Londres.—Comunican de Tokio que a bordo del acorazado de la armada japonesa «Kawashi» se produjo una explosión a consecuencia de la cual estalló el buque y se hundió.
El número de muertos asciende á quinientos.

Fiesta nacional cubana

Habana.—El Parlamento de Cuba ha fijado la fecha de 23 del actual como fiesta nacional cubana.

Detalles del fusilamiento de Duval

Paris.—Ayer fué fusilado Duval, redactor que fué de «Le Bonnet Rouge».

Convocados por el ministro de Fomento

Se convocaron por el ministro de Fomento señor Cambó se reunieron en el Congreso los diputados por Madrid y los concejales excepto el señor Iglesias (don Pablo) que sigue enfermo.
También asistió el presidente de la Comisión Permanente de Fomento señor Rodés.

Se trató del proyecto de reversión

Se trató del proyecto de reversión de las líneas de los tranvías, acordándose, en atención á las próximas vacaciones aplazar la discusión del proyecto para después de las mismas.

Generales italianos á la reserva

Roma.—El «Boletín Oficial Militar» publica una aclaración diciendo que la degradación de los generales Cadorna, Porro, Cavaccioli y Capello no debe entenderse en el sentido usual de esta palabra, sino que han sido destinados á la reserva, siéndoles suprimidas las gratificaciones y sobresueldos á que tenían derecho.

El aviador Roosevelt muerto

Paris.—El teniente aviador norteamericano Roosevelt, hijo del expresidente de los Estados Unidos, ha muerto, á consecuencia de una caída, cuando regresaba de un vuelo de observación.

Declaraciones de Burian

Berna.—Comunican de Viena que la prensa publica la declaración del Ministro de Negocios Extranjeros Austria Barón de Burian, sobre política exterior, la cual ha sido comunicada á los Presidentes de los Gobiernos austriacos y húngaro.
Expone Burian que la actitud de las potencias centrales es únicamente de defensa.
Por lo que se refiere á Austria, ante las amenazas del enemigo de querer desmembrar la Monarquía, para crear nuevos Estados, ha debido afirmar su alianza con Alemania, para resistir aquellas amenazas de destrucción.
Jamás Austria ha rechazado las invitaciones para la paz, pero ante todo tiene que defender su propia existencia.

El Barón de Burian aprueba las teorías expuestas por el Presidente Wilson, en sus discursos; pero las amenazas de la «Entente» de desmembrar á Austria son un obstáculo para la paz.
Denuncia la propaganda de la «Entente» con los checoslavos, carácter separatista; y termina diciendo que aboga la esperanza de que los enemigos renunciarán á sus deseos de destrucción, que jamás se realizarán, y consentir en hacer la paz.

Política

Madrid 17 á las 17

Maura en la Presidencia

El señor Maura estuvo en la Presidencia donde recibió la visita de los senadores señores Yedo y Elonio y la del presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla don Diego Gómez.

Próximo Consejo

Mañana se reunirán los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo, preparatorio del que presidirá S. M. el Rey, el viernes ó el sábado.

Madrid 17 á las 24

El Gobierno satisfecho

Al salir del salón de sesiones del Congreso el Gobierno, se mostraba satisfecho, pues han aprobado las actuales Cortes quince leyes orgánicas de precepto y cuatro de concesiones de crédito.

Lo que dice Villanueva

El señor Villanueva hablando con los periodistas se mostraba satisfecho de la labor del Parlamento durante los cuatro meses que ha funcionado.

Lectura de dictámenes

A última hora de la sesión del Senado se leeron los dictámenes de la Comisión Mixta relativos á los proyectos de aumento á los funcionarios civiles y de auxilio á la prensa los que quedaron listos por la Comisión y mañana á primera hora podrán ser votados definitivamente.
También se aprobó el proyecto de defensa de los bosques, el que quedó votado definitivamente.

Reunión de Comisiones

Esta tarde se reunió la Comisión de Hacienda del Senado que examinó el proyecto de concesión de derechos civiles del Magisterio.

La Asamblea de alcoholes

La Asamblea de alcoholes presidida por el señor Silveira visitó al señor Maura en el Senado celebrando una reunión en la que se acordó que provisionalmente rijan las conclusiones aprobadas en la Asamblea de hoy.

Reunión de diputados y concejales

Convocados por el ministro de Fomento señor Cambó se reunieron en el Congreso los diputados por Madrid y los concejales excepto el señor Iglesias (don Pablo) que sigue enfermo.
También asistió el presidente de la Comisión Permanente de Fomento señor Rodés.

Se trató del proyecto de reversión

Se trató del proyecto de reversión de las líneas de los tranvías, acordándose, en atención á las próximas vacaciones aplazar la discusión del proyecto para después de las mismas.

Consejo de Ministros

Madrid 18 á las 17

Los Ministros se reunieron celebrando Consejo en la Presidencia.
Del Consejo, que duró tres horas, se dió la siguiente referencia:
El señor Ventosa dió cuenta de varios asuntos de la Comisaría de Abastecimientos.
Se examinó el proyecto presentado por el señor Cambó de constituir un Instituto Nacional Agrario para resolver, en lo posible, la cuestión de crédito agrícola.
Dicho proyecto se leerá mañana en las Cortes y durante el verano se abrirá una amplia información.
Se aprobó el Reglamento de circulación de automóviles presentado por el señor Cambó intervinendo en la preparación los Reales Clubs Automovilistas de España.
A propuesta del general Marina se acordó la construcción de una cárcel indígena en Tetuán y habilitar la parte occidental del Hach de Ceuta para prisión correccional.
El señor González Besada dió cuenta de algunos expedientes y de las conclusiones adoptadas en la Asamblea de Alcaldes.
Se acordó la forma de atender al problema de los daños causados por los temporales en varias comarcas.

Congreso

Madrid 18 á las 21

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.
En el banco azul toma asiento el señor García Prieto.
En los escaños hay once diputados.
Los señores Fournier, Velandía y Azpeitia formulan algunos ruegos locales.
El señor Rodríguez Viguri solicita que se atienda la Facultad de Medicina de Santiago para que pueda darse en ella la enseñanza práctica y también se cree en ella la facultad de Filosofía y Letras.
El señor Carrido se adhiere.
Se entra en la orden del día y sin discusión se aprueba el dictamen de la Comisión mixta sobre el proyecto de mejora de los funcionarios y también el relativo á la desecación de las lagunas y pantanos.
El Congreso pasa á reunirse en secciones.
A las cinco y cuarto se reanuda la sesión y se pone á debate el dictamen de la Comisión de Presupuestos denegando se conceda el bronce para una estatua al señor Navarro Villoslada.
Se desecha un voto particular del señor García Gujarrero y después de apoyarlo brevemente el señor Domínguez Arévalo se aprueba el dictamen.
Se aprueba un crédito para una estatua á la memoria de don Alberto Aguilera.
Se suspende de nuevo la sesión para aguardar los dictámenes del Senado.
Se reanuda á las ocho y se leen varios dictámenes para la concesión de créditos y también otros de la Comisión mixta sobre los proyectos últimamente aprobados en ambas Cámaras.
Y se levanta la sesión.

Senado

Madrid 18 á las 21

A las cuatro se abre la sesión bajo la presidencia del señor Groizard, ocupando el banco azul el señor Gonzalez Besada.
Se aprueba el acta y se formulan diferentes ruegos de escaso interés.
Se entra en la orden del día y se aprueba un dictamen de la Comisión mixta relativo al proyecto de seccion de las marismas.
Igualmente se aprueba otro dictamen de la misma Comisión sobre el proyecto de mejora á los funcionarios civiles.
Se acuerda su urgencia y se vota definitivamente.
También se aprueban los siguientes dictámenes: uno de la Comisión permanente de Hacienda exceptuándose de las formalidades de subasta los escritos y contratos relacionados con las industrias militares y navales; otro resolviendo el impuesto del tres por ciento sobre el producto bruto de las explotaciones de carbonos minerales; otro modificando el impuesto sobre el azúcar y glucosas nacionales y otro reformando las disposiciones relativas al timbre del Estado comprendidas en las leyes de 1906 y 1910.
Se aprueba sin discusión la totalidad de este último proyecto, aceptándose una enmienda del señor Garay al artículo primero.
Acto seguido se vota el proyecto declarándose su urgencia votándose definitivamente.

También se vota definitivamente un proyecto de ley concediendo un crédito extraordinario de 150000 pesetas al Ministerio de Instrucción pública para la celebración de una exposición de arte pictórico francés en Madrid y otra de arte pictórico español en Paris.
Se lee el dictamen de la Comisión mixta referente al proyecto de auxilio reintegrable á la Prensa.
Se declara la urgencia del mismo y queda aprobado definitivamente.
Se pone á discusión el proyecto sobre las reformas judiciales.
Sin discusión se aprueba la base primera.
A la base segunda el señor Buendía defiere una enmienda relativa á la intervención del notario en los procedimientos judiciales.
Rectifica el señor Buendía retirando la enmienda.
Se admite una del señor Gomez Llombart, quedando aprobada dicha base.
El señor Sanchez Toca retira una enmienda que tenía presentada á la base tercera y se aprueba esta sin discusión.
Se aprueban sin discusión las restantes hasta la décima inclusive.
Después de un breve debate entre los señores Gomez Llombart y Rodríguez Sampedro se aprueba la base once.
Se admiten y desechan diferentes enmiendas quedando aprobadas las bases de enjuiciamiento civil.
Se pone á discusión la parte relativa á la reforma de la Ley de enjuiciamiento criminal, que queda aprobada sin discusión.
Continúa el señor Palomo su interrelación sobre el decreto relativo á la organización del Consejo Superior de Emigración.
Propone el orador que se suprima ó regule la emigración.
Propone igualmente que las Empresas navieras españolas tengan representación en el Comité de Emigración.
Queda terminada la interrelación y se vota definitivamente el proyecto de reformas judiciales.
Se prorroga la sesión y se suspende hasta recibir varios dictámenes del Congreso.
Reanudada ésta se leen aquellos que dando aprobados.
Y se levanta la sesión.

Cotizaciones

Madrid 18 á las 17

Interior	79'40
Interior fin de mes	60'00
Amortizable 5 p g	99'75
Amortizable nuevo	88'00
Banco de España	493'00
Compañía Tabacalera	60'00
Frances	63'65
Líbras	17'28
Exterior	90'95

Noticias sueltas

Madrid 17 á las 17

Disposiciones de Guerra
Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado un Real orden por el que se autoriza á los Capitanes Generales para conceder permisos á los jefes y oficiales que tengan necesidad de tomar aguas medicinales, siendo el tiempo máximo de duración, de un mes hasta Septiembre, quedando cubierto el servicio.
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicará mañana su circulo determinando que las clases de tropa que disfruten licencia por enfermo causarán baja definitiva en el servicio cuando permaneciesen en activo y por causa de la salud permaneciesen separados de filas más de cinco meses.

La «Gaceta»

La «Gaceta» anuncia que el día 18 del actual se celebrarán en vista pública los expedientes electorales correspondientes á los distritos de Nueva Serón, Baracaldo, Teruel, Purchena, Laja y Benavarre.
Publica además el estado de los nacimientos, matrimonios y defunciones ocurridas durante el mes de Abril del presente año en las provincias de España, ascendiendo á 57.458, 12.666 y 37.481 respectivamente.

Congreso ferroviario

Desde Málaga dan cuenta de que se ha celebrado el Congreso ferroviario, discutiéndose las bases y peticiones urgentes referentes al aumento de sueldo y de los jornales acordando que los que disfruten un sueldo hasta 1.500 pesetas se les aumente el 50 por ciento; hasta 2.500, el 30 id.; hasta 3.000, el 20; de 3.500 á 5.000, el 15 y en adelante el 10.
Se discutieron ampliamente y se leyó un telegrama del señor Maura, contestación al que dirigieron los congresistas, pidiendo la reposición de los despedidos.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 18 á las 22

García Vivar asciende á general

En virtud de las reformas militares el Jefe Superior de Policía de esta capital señor García Vivar, que es coronel de la Benemérita, pasa á ser general de brigada en situación de reserva.

El conflicto del ramo del agua en Sabadell

Dicen de Sabadell que los patronos y obreros del ramo de agua han nombrado sendas comisiones para que estudien el modo de resolver el conflicto pendiente.

Sobre el descanso dominical

El Gobernador Civil señor González Rothvos ha declarado que, ante la ineficacia de la intervención de la Junta de Reformas Sociales, en la aplicación de las multas por infracción del descanso dominical, en lo sucesivo, las aplicará él directamente.

Una sucursal de los «Almacenes del Louvre» en Barcelona

Se dice que los propietarios de los «Almacenes del Louvre» de Paris, están tratando con el Marqués de Marianao de la compra de la casa del Paseo de Gracia para establecer en ella unos grandes almacenes.
Por dicha finca le ofrecen al Marqués de Marianao ocho millones de pesetas.

Descontento en el Cuerpo de Seguridad

Los periódicos hablan del descontento reinante en el Cuerpo de Seguridad porque no se les equipara, á los que de él forman parte, á los funcionarios civiles.

Miñ de izquierdas

El Ayuntamiento ha acordado conceder el Palacio Municipal de Bellas Artes para celebrar en él un mitin de las izquierdas el 28 del actual.

Baños de mar para los niños pobres

El Municipio ha acordado costear los baños de mar á los niños pobres de las escuelas municipales.

El asunto Bravo Portillo y el asesinato de Barret

El Juez especial del asunto Bravo Portillo señor Echávarri, ha celebrado varios careos entre el citado inspector de policía y algunos de los testigos sobre el asesinato del fabricante y Profesor de la Universidad Industrial señor Barret.

BUXAREU

Baleares fuera de Baleares

Madrid 18 á las 5

Del accidente del hijo del señor Maura

El subsecretario de Gobernación manifestó que del accidente ocurrido en el auto en que iba el hijo del señor Maura, resultó herido grave el chofer; la señora, hijo y el ama resultaron ilesos.
Respecto al estado del hijo del señor Maura mientras unos informes agravan su estado, otros dicen que las heridas sufridas por este no inspiran cuidados.
Las noticias de madrugada recibidas en el domicilio del señor Maura era que las heridas sufridas eran leves.

Madrid 18 á las 17

Las heridas sufridas por el hijo del señor Maura

Comunican de Santander que el hijo del señor Maura á consecuencia del accidente que sufrió en el automóvil resultó con una herida en la región parietal izquierda y otra en la frente teniendo que darle siete puntos de sutura.
El estado del mecánico es grave.

Salida del señor Valenzuela

Hoy ha salido para Barcelona y Palma el Senador don Juan Valenzuela. Le han despedido los señores Weyler, Alvarez Sereix y varios amigos.

CORRESPONSAL

Perro extraviado

Lo ha sido un perdiguero, color rojo, cola cortada, manchado en el pecho y patas blancas, atende al nombre SOL. Ileva collar de cadena de Irón cerrado. Se gratificará su devolución General Barcelona, 18.

El oculista Dr Jaime Comas

participa á su clientela que hasta el 15 de Septiembre, solo tendrá consulta los sábados de 10 á 1 Dirección telegráfica y postal «Mal Pas», Alcudia.